
Berichtswesen für den Stadtrat der Stadt Kitzingen – öffentlich 
zur Stadtratssitzung am 12.12.2019 
 
Lfd. 
Nr. 

Thema Sachverhalt/Sachstand Weiteres Vorgehen / Termine 

Zuständigkeit Stabsstelle 
1 Ideenwettbewerb – Nachhaltige 

Beschaffung im Rathaus 
 

Auf die beiliegende Anlage 1 wird verwiesen.  
 

Zuständigkeit Amt 2/Stadtkämmerei 
2 Förderprogramm Digitalbudget für 

das digitale Klassenzimmer 
 
 
 

Mit Zuwendungsbescheid vom 12.11.2018 bewilligte 
die Regierung von Unterfranken eine Zuwendung in 
Höhe von 132.392,00 €. Diese Zuwendung wird 
prozentual auf die Friedrich-Bernbeck-Schule, D. 
Paul-Eber-Schule, St. Hedwig-Schule, Grundschule 
Siedlung und der Mittelschule Siedlung aufgeteilt. 
Mit Verwendungsbestätigung vom 15.08.2019 wies 
die Stadt Kitzingen der Regierung von Unterfranken 
zuwendungsfähige Ausgaben in Höhe von 24.226,22 
€ nach. 
Mit Schreiben der Regierung von Unterfranken vom 
13.11.2019 wurde mitgeteilt, dass 21.803,60 € 
(Fördersatz 90 %) vom Digitalbudget ausbezahlt 
werden können – die Mittel sind bereits vereinnahmt 

Nach Aussage der IT-Abteilung sind für Anfang 
des Jahres 2020 weitere Beschaffungen 
geplant, so dass die verbleibende Zuwendung 
von rd. 110.888,40 € bis zum 31.10.2020 
abgerufen werden kann. 

Zuständigkeit Amt 6/ AL 6 

3 B-Plan „Armin-Knab-Straße“ 
Änderung und Erweiterung 

Der VBA hat am 11.09.2019 den Entwurf gebilligt. 
Bis zum 18.11.2019 erfolgte die Auslegung.  

Aktuell erfolgt die Auswertung der 
eingegangenen Hinweise und Anregungen. Das 
Ergebnis wird im VBA im Februar 2020 
vorgelegt.  

Zuständigkeit Amt 6/ QM – Herr Restetzki 

4 Grünflächenkonzept Siedlung Für ein Grünflächenkonzept für die Siedlung 
wurden im März/ April 2019 Angebote eingeholt. 
Mittlerweile liegt der Zuwendungsbescheid für eine 
Förderung vor. Aktuell werden die vertraglichen 
Regelungen mit dem Auftragnehmer und der 
Stadtverwaltung abgestimmt. 

Nach Fertigstellung des Vertrages erfolgt die 
Auftragsvergabe. 



Lfd. 
Nr. 

Thema Sachverhalt/Sachstand Weiteres Vorgehen / Termine 

5 Konzept Notwohngebiet Am 19. November 2019 wurde das Konzept in der 
AG Sozialen Stadt durch Planwerk vorgestellt. In 
der AG hat das Büro den Auftrag erhalten, 
Korrekturen vorzunehmen.  

In der AG Soziale Stadt im Januar 2020 soll eine 
Empfehlung für den Stadtrat ausgesprochen 
werden.  

Zuständigkeit Amt 6/ SG 60 - ZGM 

6 Breitbandversorgung Rathaus und 
Schulen 

Nationale Ausschreibung zur Herstellung eines 
durchgängigen Glasfaseranschlusses 
einschließlich Netzabschlusseinheit für die Schulen 
und Rathäuser wurde eingeleitet 

Ausschreibung (Angebotsabgabe) erfolgt im 
Januar. 
Zuschussantrag zum Ausbau wird gestellt 
(Februar 2020). 

Zuständigkeit Amt 6/ SG 61 

7 1. Änderung des Bebauungsplans 
Nr. 72 „Steigweg“ 

Aufstellungsbeschluss wurde am 05.12.2019 zur 
Entscheidung dem VBA vorgelegt.  

Bei Beschlussfassung - Erarbeitung des Entwurfs.  

8 3. Änderung des Bebauungsplans 
Nr. 4 „Alte Poststraße“ 

Aufstellungsbeschluss wurde am 05.12.2019 zur 
Entscheidung dem VBA vorgelegt.  

Bei Beschlussfassung - Erarbeitung des Entwurfs. 

9 2. Änderung und Erweiterung B-
Plan 40„Wilhelmsberg –Kitzingen“ 

Billigungs- und Auslegungsbeschluss wurde am 
05.12.2019 dem VBA zur Entscheidung vorgelegt. 

Bei Beschlussfassung förmliche Beteiligung der 
Bürger und Behörden.  

10 2. Änderung B-Plan ConneKT  Das Angebot vom Planungsbüro für die 
Bebauungsplanänderung steht noch aus.  

Nach Beauftragung wird der Aufstellungs-
beschluss zur Entscheidung gefasst und dem 
VBA vorgelegt, daraufhin der Entwurf erarbeitet.  

11 5. Änderung des P-Plan 
Schwarzacher Str. Ost 

Die frühzeitige Beteiligung hat stattgefunden. Die 
Anregungen wurden abgewogen und der 
endgültige Entwurf wird durch das Planungsbüro 
erarbeitet.  

Der Entwurf soll dem Stadtrat schnellstmöglich 
zur Entscheidung vorgelegt werden.  

Zuständigkeit Amt 6/ SG 62 
12 Umbau und Erweiterung Grund- 

und Mittelschule Kitzingen 
Siedlung mit Hort und Mensa 

Dem SG 62 wurde vom Fachplaner ELT mitgeteilt, 
dass das Gewerk ELT ca. 20 % über der 
Auftragssumme liegt. Die Schlussrechnung liegt 
dem SG 62 noch nicht vor. Im Gewerk 
Außenanlagen liegt die Schlussrechnung vor. 

Die Mehrkosten im Bereich ELT + Außenanlagen 
werden dem Stadtrat am 12.12.2019 vorgestellt. 

13 Zweifeldschulsporthalle 
Deusterpark 

Die Zweifeldhalle mit offenem Ganztagsbereich 
und Parkgarage wurde am 2. Dezember 2019 in 
Betrieb genommen. 
Derzeit laufen die Mängelbeseitigungsarbeiten. 

Die Einweihungsfeier der Deusterhalle wird am 
13. Januar 2020 um 10:00 Uhr stattfinden. 
 
 

14 Generalsanierung Dreifeld-
schulsporthalle Sickergrund 

Die Architekten und Fachplaner haben die 
Leistungsphase 3 (Erstellung der Entwurfsplanung 
und Kostenberechnung) abgeschlossen und 
arbeiten derzeit an der Leistungsphase 4 
(Genehmigungsplanung und Zuschussunterlagen). 

Die Genehmigungsplanung und die 
Zuschussunterlagen werden noch vor 
Weihnachten dem Bauamt zur Prüfung 
abgegeben. 
Die Einreichung der Genehmigungsunterlagen 



 und Zuschussunterlagen an die jeweiligen 
Behörden ist für KW 03/2020 geplant. 

Lfd. 
Nr. 

Thema Sachverhalt/Sachstand Weiteres Vorgehen / Termine 

15 Neuer Friedhof  
Sanierung mit Um- und Anbau 

Am 02.02.2017 wurde vom SR die Sanierung mit 
Um- und Anbau der Friedhofsgebäude 
beschlossen. 
Die Baugenehmigung liegt vor. Seitens des LfD 
wurde mitgeteilt, dass an der Stelle, an der das 
Nebengebäude errichtet werden soll, 
Bodendenkmale vermutet werden.  

Das öffentliche WC ist bereits seit 11. November 
in Betrieb.  
In der Aussegnungshalle wurde am 28.11.2019 
die erste Aussegnung durchgeführt. Kleine 
Restarbeiten sind noch erforderlich, stören den 
Betrieb aber nicht.  
Die Installation ist zu 80% abgeschlossen. Die 
Innenputzarbeiten sind weitestgehend 
abgeschlossen und die Malerarbeiten sind auch 
bereist zu 85% fertiggestellt. Der Zielplan kann 
eingehalten werden 

16 Generalsanierung Friedrich-
Bernbeck-Schule 

Die Architekten und Fachplaner bearbeiten die 
Leistungsphasen 1-2. 

Der Vorentwurf vom Architekturbüro wird im I. 
Quartal 2020 dem Stadtrat vorgestellt. 
Baubeginn: III. Quartal 2021 

17 Tourist Information  Sanierung des Gesamtgebäudes auf der Grundlage 
des Stadtratsbeschlusses vom 15.11.2018 

Vorgespräche mit dem Architektenbüro und 
Vertretern der Stadt Kitzingen wurden geführt.  
Der Vorentwurf wurde am 04.09.2019 den 
Beteiligten vorgestellt. 
Erste Befundöffnungen wurden durchgeführt, die 
gewonnenen Erkenntnis werden zurzeit 
ausgewertet.  
Am 12.12.2019 wird die geplante 
Generalsanierung incl. Kostenrahmen dem 
Stadtrat vorgestellt. 

18 Rathauserweiterung – 
Kaiserstraße 17 

Es werden weitere Ausschreibungen 
vorgenommen. Die Abbrucharbeiten im Hinterhof 
und im Gebäude wurden durchgeführt.  

Die Rohbauarbeiten beginnen im I. Quartal 2020. 

19 Muschelbrunnen Luitpoldbau Die Ausführungsarbeiten haben begonnen.  Schadhafte Stellen wurden saniert bzw. erneuert.  
Abschließende Gespräche mit dem LFD sind 
erfolgt und die restlichen Muscheln wurden 
besprochen. Es wird angestrebt die Arbeiten bis 
Ende des Jahres 2019 abzuschließen 

20 Multifunktionshaus für Jugend 
und Familie 

Es wurden 30 Architekturbüros durch Losverfahren 
ausgewählt. Den Teilnehmern werden die Modelle 
und Pläne zugeschickt. 
 
 

Das Kolloquium findet am 11.12.2019 im Rathaus 
statt. Die Sitzung des Preisgerichtes findet am 
19.03.2020 statt. 



Lfd. 
Nr. 

Thema Sachverhalt/Sachstand Weiteres Vorgehen / Termine 

21 Fenstertausch Rathaus Derzeit werden die Fenster im historischen 
Gebäude ausgetauscht. Die zugesagten 
Ausführungstermine werden derzeit von der 
Handwerksfirma eingehalten. 
Die Maler- und Anschlussarbeiten werden nach 
Abschluss der Fensterarbeiten erfolgen. 

Geplante und von der Firma zugesagte 
Fertigstellung: 1.Quartal 2020 

22 Sanierung denkmalgeschützte 
Mauer, Hindenburgring Nord 8-10 

Die Auftragsvergaben an die Handwerksfirmen sind 
erfolgt. Die erforderlichen Abstimmungen mit 
Bayerischen Landesamt für Denkmalpflege sind 
durchgeführt. 
Die Sanierungsarbeiten der denkmalgeschützten 
Mauer wurden aufgenommen. 

Geplante und von der Firma zugesagte 
Fertigstellung: 1.Quartal 2020 
 

Zuständigkeit Amt 6/ SG 63 

23 Bahnhofsumfeld  
Errichtung P + R Stellplätze  
Bahnhof Süd  

Die Gabionen in Richtung Gleisanlagen (h=1,50 m) 
sind fertiggestellt. 
 

Derzeit Bau der Rinnen und Einfassungen. 
Mitte Dezember 2019 sollen die Wegeflächen 
asphaltiert werden. 
Im Frühjahr 2020 Pflasterung der Parkflächen. 
Vorgesehenes Bauende April / Mai 2020. 

24 Repperndorf,  
Deckenbau Alte Reichsstraße 

In der Alten Reichsstraße wurde nach der 
Kanalbaumaßnahme (Ende 90er Jahre) die 
Oberfläche nur provisorisch hergestellt. Besonders 
im Bereich zwischen der Brücke über den Mühlbach 
und Einmündung Westheimer Straße ist die 
Deckschicht (Kurvenbereich) in einem schlechten 
Zustand.  

Die Fa. Trend Bau hat die Arbeiten in der 46. KW 
durchgeführt. Die Arbeiten sind abgeschlossen. 
Die Abnahme ist erfolgt (ohne Mängel). 
Die Schlussrechnung liegt vor und ist noch zu 
prüfen. Die Abrechnung liegt mit ca. 33.000 € 
knapp unterhalb der Beauftragung. 

25 Erweiterung Baugebiet 
Hammerstielweg 

Ausgleichsmaßnahmen 
Erschließungsmaßnahmen 

Die notwendigen Ausgleichsmaßnahmen (ca. 
2.600 m² Blühstreifen, Anlage von Heckenriegel 
sowie Bau von Erdmulden für Zauneidechsen) 
wurden durch Stadtgärtnerei und Bauhof im 
November 2019 erstellt. 
Die Ausschreibung der tiefbautechnischen 
Erschließung ist in Vorbereitung. 
Auftragsvergabe und Baubeginn im Frühjahr 
2020. Geplante Fertigstellung: November 2020. 
 



Lfd. 
Nr. 

Thema Sachverhalt/Sachstand Weiteres Vorgehen / Termine 

26 Generalinstandsetzung 
Allwetterplatz Freizeitzentrum 

Die Sportanlage Etwashausen mit Allwetterplatz 
und Laufbahn wurde Ende der 1970er Jahre erbaut. 
Trotz regelmäßiger Unterhaltsarbeiten steht an der 
Anlage altersbedingt nun eine Generalinstand-
setzung an. 

Folgende Maßnahmen stehen an: 
 Vorhandenen Kunststoffbelag ausbauen 

und entsorgen 
 Reinigung der bituminösen Tragschicht 
 Einbau eines neuen Kunststoffbelages, d= 

20 mmm 
Neue Linierung - Voraussichtliche Kosten ca. 
130.000 €. Ein Förderantrag wurde gestellt. 
Geplante Durchführung in 2020. 

27 Neuer Winterdienstplan Zur Wintersaison 2019 / 2020 wurde der 
Winterdienst neu geordnet 

Bei der Neuordnung wurde besonderer Wert auf 
eine wirtschaftliche und ökologische Abwicklung 
gelegt. 
Zukünftig werden entsprechend den gesetzlichen 
Vorgaben gefährliche und hochfrequentierte 
Bereiche geräumt/gestreut. 
Bisher (freiwillig) geräumte Nebenstrecken 
entfallen. Davon betroffen sind ca. 35% 
Streckenlänge im Stadtgebiet. 
Vorteil:  

 Weniger Salz- / Soleverbrauch 
 Geringere Einsatzzeiten (Maschinen und 

Personal) 
 Kostenersparnis im Bereitschaftsdienst 

(Aufwand statt bisher ca. 95.000 € nun ca. 
55.000 € pro Jahr) 

 
Kitzingen, 05.12.2019 
 
 
 
Siegfried Müller 
Oberbürgermeister 
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Müller, Herbert

Von: Müller, Siegfried
Gesendet: Dienstag, 3. Dezember 2019 13:35
An: ZVL-Alle
Betreff: Ideenwettbewerb - Nachhaltige Beschaffung im Rathaus
Anlagen: Überarbeitet_Übersicht Vorschläge Ideenwettbewerb (3).xlsx

Liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,  

 

ganz herzlichen Dank für Ihre vielen Anregungen und Ideen und die rege Teilnahme an unserem Mitarbeiter-

Ideenwettbewerb zur Nachhaltigen Beschaffung im Rathaus! 

 

Als kleine Anerkennung erhalten alle Teilnehmer von der Stadt einen 

- Gutschein von Mainfruity, Kitzingen und ein 

- nachhaltiges Gemüsenetz zum Einkaufen von regionalem Gemüse 

 

Im Anhang finden Sie die Ideen, die eingegangen sind, mit einigen Anmerkungen zur Umsetzung.  

 

Das ist jetzt aber nur der Anfang. Um das Thema „Nachhaltige Beschaffung“ weiter nach vorne zu bringen sind 

natürlich weitere Aktivitäten notwendig. Der bewusste Umgang mit Ressourcen sollte zukünftig Bestandteil unserer 

täglichen Arbeit werden! 

 

Ganz wichtig ist mir aber auch darauf hinzuweisen, dass sich ja bereits einige Aktivitäten ganz selbstverständlich in 

unseren Tagesablauf eingeschlichen haben.  

So verwenden wir im Rathaus seit einiger Zeit nur Getränke aus Glasflaschen, wählen bei Caterings nur regionale 

Anbieter aus und bewirten in den Stadtratssitzungen mit fairgetradetem Kaffee, Tee und seit neuestem auch mit 

Keksen aus dem Fairtrade-Handel. Darüber hinaus läuft unser städtisches Klärwerk energieautark und im Rathaus 

heizen wir mit einem Blockheizkraftwerk. 

 

Wir werden Sie in Zukunft in regelmäßigen Abständen über alle weiteren Aktivitäten in dieser Richtung informieren. 

 

Ihr 

Oberbürgermeister  

Siegfried Müller 

 

 
 

 

 



Eingereichte Ideen zur nachhaltigen Beschaffung
Befragungszeitraum: 01. - 15.11.2019

Super IDEEN WIR SIND DRAN
Vorschlag Anmerkungen / Stand der Umsetzung

 Getränke in Glasflaschen, kein PET mehr
im Rathaus bereits realisiert 
Anregung wird an alle städtischen Veranstalter weitergegeben, damit dort nur 
mehr Glasflaschen zum Einsatz kommen

 Ausdrucke grds. doppelseitig (Geräte entsprechend einstellen), um 
Papier zu sparen

jeder Mitarbeiter kann hier selbst tätig werden und entscheiden, ob der
Ausdruck für eine Präsentation gedacht ist, dann empfehlen wir einseitig
oder ob es sich um eine Kopie für die eigene Verwendung handelt

 Ausschließliche Verwendung von Dosenmilch aus Glasflaschen, keine 
Portionsgrößen in Plastikverpackungen mehr

in den SR-Sitzungen bereits umgesetzt
für alle anderen Besprechungen sollten die Vorzimmer dieses Thema bitte 
umsetzen

 Prüfung der Notwendigkeit von Zeitungsabonnement. Ggf. solche 
Kündigen, die nicht /nicht mehr gelsen werden.

Aufruf an alle Mitarbeiter, bitte zu überprüfen, welche Abos tatsächlich noch
notwendig sind, Kündigungen bitte an die Hauptverwaltung

 Druck von Entwürfen, Abdrücken o.ä. auf Recyclingpapier, Verwendung 
von Briefumschlägen aus Recyclingmaterial

im Rahmen des Nachdrucks von Briefpapier werden wir prüfen, ob wir auf 
weißes Recycling-Papier
umstellen, gleiches gilt auch für die Kuverts

 Umstellung auf E-Rechnung das Projekt zur Umstellung ist bereits angelaufen
 Umstellung der Leuchtmittel auf LED und Installation von Bewegungs- 
meldern in Fluren, Treppenhäusern etc.

LED-Beleuchtung wird bereits jetzt, wo sinnvoll, eingesetzt
Bewegungsmelder im Flur muss noch von ZGM geprüft werden

 Wassersparende Spülkästen mit Stop-Taste Prüfung durch ZGM
 Niedertemperaturheizkörper ???

 Feste Seife, statt Flüssigseife (Mikroplastik)
ZGM erarbeitet derzeit ein Reinigungskonzept, in dem festgelegt wird,
welche Reinigungsmittel zukünftig nach nachhaltigen Gesichtspunkten
eingekauf wird, Fertigstellung Konzept 2020

 Reinigungstücher aus Mikrofaser, umweltfreundliche Reinigungsmittel
ZGM erarbeitet derzeit ein Reinigungskonzept, in dem festgelegt wird,
welche Reinigungsmittel zukünftig nach nachhaltigen Gesichtspunkten
eingekauf wird, Fertigstellung Konzept 2020

  Fuhrpark Dienstfahrräder Anschaffung von zwei Dienstfahrrädern geplant

  Plattform für Mitfahrgelegenheiten zu den Dienststellen
Aufruf an alle Mitarbeiter, sich bei Besprechungen abzustimmen bzgl. mit
fahrgelegenheit

  Städtische Events ohne Plastik ausrichten
Appell an Städtische Veranstalter, dies bei der Auswahl der Caterer
 zu berücksichtigen
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Vorschlag Anmerkungen / Stand der Umsetzung

  Nutzung von Papierbleistiften anstatt Kugelschreibern
beim Einkauf werden wir zukünftig auf Kugelschreiber mit auswechselbarer
Mine achten

  Keine Mechandisingartikel aus Plastik Stadt hat keine Plastikartikel im Sortiment
  Umstellung auf LED Beleuchtung LED-Beleuchtung wird bereits jetzt, wo sinnvoll, eingesetzt

 Rückgabe ungenutzer Büroartikel in der Regie
Umsetzung auch aufgrund Budgetierung schwierig, ggf. möglich nach
Umstrukturierung Regie

 Städtische Tauschbörse ausrangierter Artikel der SGs und Schulen
wird derzeit bereits in der Sickergrundhalle praktiziert, Umsetzung für alle
anderen Partner sinnvoll und empfehlenswert

 Sharing Economy: Verleih von nicht täglich gebrauchten Gegenständen 
(z.Bsp. Beamer) an andere SG wird bereits praktiziert
 Verwendung nachhaltiger Reinigungsmittel
  Anschaffung und Betreiben von Klimaanlagen nur nach Rücksprache 
mit der Fachabteilung Prüfung durch ZGM
 Umstellung auf nachhaltige Büromaterialien z.Bsp. nachfüllbare 
Textmarker, hpts. aus Recyclingmaterial hergestellte Kugelschreiber mit 
auswechselbarer Mine, Renature Klebestifte etc. ist in Planung, Umstellung in 2020
  Anschaffung / Erneuerung von Thermostaten, Senkung der 
Raumtemperatur in den Büros, vor allem über das Wochenende Prüfung durch ZGM
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